

SKRIPSI

**KESIAPAN KOMISI PEMILIHAN UMUM DAERAH KABUPATEN
BANTUL DALAM MENSOSIALISASIKAN PEMILIHAN UMUM 2014.**

Skripsi ini disusun untuk memenuhi syarat menjadi sarjana ilmu sosial dan
ilmu politik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Disusun oleh :

WEMFI MENAS

NIM : 20080520058

ILMU PEMERINTAHAN

**FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

2014

**KESIAPAN KOMISI PEMILIHAN UMUM DAERAH KABUPATEN BANTUL DALAM
MENSOSIALISASIKAN PEMILIHAN UMUM 2014**

SKRIPSI

Skripsi ini disusun untuk memenuhi syarat menjadi sarjana ilmu sosial dan ilmu politik

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Disusun oleh :

WEMFI MENAS

20080520058

ILMU PEMERINTAHAN

FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

LEMBAR PENGESAHAN

SKRIPSI

Dengan Judul :

**“KESIAPAN KOMISI PEMILIHAN UMUM DAERAH KABUPATEN BANTUL DALAM
MENSOSIALISASIKAN PEMILIHAN UMUM 2014”**

Oleh :

WEMFI MENAS

20080520058

Telah dipertahankan dan disahkan dengan Tim Penguji

Jurusan Ilmu Pemerintahan Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik

Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Pada :

Hari/Tanggal : Selasa, 19 Agustus 2014

Tempat : Ruang Ujian IP

Jam : 13.30 WIB

SUSUNAN TIM PENGUJI

KETUA

Punjung Sulaksono, S.IP., M.Si

PENGUJI I

DR. Inu Kencana S, M.Si

PENGUJI II

Drs. Juhari Sasmita Aji, M.Si

**MENGEFAHUI
KETUA JURUSAN ILMU PEMERINTAHAN**

DR. Suranto, M.Pol

Persambahan

Puji syukurku panjatkan kehadirat Allah SWT atas segala karuniaNya sehingga aku selalu sehat, semangat dan diberikan kemudahan untuk menyelesaikan skripsiku ini. Sholawat serta salam tidak lupa aku hanturkan kepada Rasulullah SAW, manusia terbaik yang selalu menjadi sumber inspirasiku untuk selalu menjadi lebih baik di segala aspek kehidupan.

Dengan ini aku persembahkan karya kecil ini untuk Mamak tersayang (Megawati, S.Pd). Terimakasih telah mengirim aku kekuatan lewat untai kata dan iringan do'a. Tak ada keluh kesah di wajahmu dalam mengantarkan anakmu ke gerbang masa depan yang cerah. Engkau besarkan aku dalam dekapan hangatmu, cintamu hiasan jiwa dan restumu temani kehidupanku. Terimakasih telah menjadi ayah dan ibu untukku. Untuk menjadikan aku manusia yang lebih berguna agar aku bisa mencapai cita-citaku, engkau sanggup menjadi kedua orang tua bagiku. Engkau sanggup menjadi ibu bagiku yang tak pernah lelah mengingatkan aku untuk terus semangat, yang tak pernah lupa mendo'akan aku agar aku sukses, yang tak pernah lupa memberikan kasih sayang yang cukup besar untukku. Terimakasih juga mamak sudah menjadi Bapak bagiku, membanting tulang agar aku bisa mencapai cita-citaku dan menjadi sukses. Terimakasih mak untuk semua peluhmu sebagai ayah dan ibu bagiku. Mungkin kata terimakasih ini belum cukup tapi aku berharap dengan karya kecilku ini engkau bisa bangga padaku.

(Am) Bapak tereinta (Nasru Zen). Terimakasih telah begitu kuat dan tegar dalam hadapi hidup ini sampai saat engkau menutup mata. Engkau jadikan setiap tetes keringatmu sebagai semangat meraih cita-citaku. Hari-harimu penuh tantangan dan pengorbanan, tidak kau hiraukan terik matahari membakar kulitmu, dan tidak kau pedulikan hujan deras mengguyur tubuhmu. Tidak banyak kata yang bisa ku rangkai untuk menggambarkan betapa bangganya aku mempunyai seorang Bapak seperti dirimu.

Semoga engkau bangga melihatku sekarang diatas sana. Mungkin dulu aku acuh tak acuh padamu dan terkadang tak peduli kepadamu, tapi sekarang aku menyadari di saat aku kehilanganmu, sebenarnya aku sangat membutuhkanmu dan sangat menentaimu. Terimakasih untuk semua pengorbanan yang engkau lakukan selama hidupmu untukku. Terimakasih banyak Bapak. Terimakasih. Dan aku akan selalu berdo'a semoga engkau ditempatkan ditempat

Untuk kata-kata yang mesra di seluruh rasi, yang diucapkan oleh orang-orang yang
 dengan apik, pada yang dapat memberikan agar saja dengan pengabdianmu pada, kasih
 sayangmu tak pernah berhenti cinta, tak pernah berputar. Pada kasih sendiri kasihmu, pada
 cinta semesta. Terimakasih banyak untuk semua hal yang telah kalian
 berikan dengan tulus kepada.

Terimakasih juga untuk kakak (Dai) dan abang ipar (Zisman) yang sudah
 mendidikku sejak ini. Selalu mengingatkanku akan untuk semua. Selalu
 mengingatkan aku "beribadah jangan lupa ini, kapan lagi mau sekali kalian tak beribadah.
 "Dai la dosen lu lagi." Banyak kata-kata dan motivasi yang selalu kalian berikan agar aku
 selalu semangat.

Terimakasih banyak. (Linda dan Lia) terima kasih sudah selalu ada
 yang begitu baik pada. Cinta dan semangat dari kalian selalu membuat aku semangat.
 Dengan hangat kalian membenturkan semangat. Pada semua selalu mengingatkanku akan
 untuk terus maju dan semangat dalam mencapai cita-cita. Walaupun tanpa anda kalian akan
 takkan sekuat ini. Kalian ada selalu yang pernah aku miliki di dunia ini. Terimakasih untuk
 sayang dan cinta kalian untuk. Saya ini akan berkembang untuk kalian, semoga kalian
 semua bangga mempunyai adik dan abang seperti aku. Terimakasih banyak untuk semuanya.

Buat sahabat-sahabat dan teman-temanku yang namanya tak bisa aku sebutin satu per-
 satu. Terimakasih sudah ada untukku, mememahanku, dalam waktu maupun di. Terimakasih mau
 menjadi sahabat dan teman untukku selama di. Terimakasih juga kalian sudah mau
 berbagi denganku. Baik itu berbagai pengalaman baik, maupun di.

Walaupun jika tanpa motivasi dari kalian, aku mampu menyelesaikan yang sedemikian ini. Sudah
 dan dorongan dari kalian akan mampu menyelesaikan untukku selama di. Dalam gabuk
 dan temanku terima kasih sudah mau membantu kelengkapan untukku selama di. Dalam gabuk
 malam-malam, mau, sudah banyak, jalan ramai-ramai, nonstop, sambil cerita-batal-batal
 sampai pagi. Mau bilang banyak, dan mau banyak lagi hal-hal yang kita lakukan bareng-
 bareng yang tak bisa aku sebutin. Yang mau-mau yang tak mau lupa.

Terimakasih sudah ada dalam kehidupan selama di. Saya kecil ini akan berkembang
 juga untuk kalian semua. Semoga kalian tak pernah kapok menjadi sahabat dan temanku.

Terimakasih banyak untuk semua nya.

Motto

"Jadi Diri Sendiri, Cari Jati Diri, Dan Dapein Hidup Yang

Mandiri

Optimis, Kaena Hidup Terus Mengalir Dan Kehidupan Terus

Berputar

Seekali Liat Ke Belakang Untuk Melanjutkan Perjalanan Yang

Tiada Berujung."

PERNYATAAN

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang berjudul "KESIAPAN KOMISI PEMILIHAN UMUM DAERAH KABUPATEN BANTUL DALAM MENSOSIALISASIKAN PEMILIHAN UMUM 2014" ini beserta seluruh isinya adalah benar-benar karya saya sendiri dan saya tidak melakukan penjiplakan dengan cara-cara yang tidak sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dalam masyarakat keilmuan. Atas pernyataan ini saya siap menanggung resiko atau sanksi yang dijatuhkan pada saya apabila kemudian ditemukan adanya pelanggaran terhadap etika keilmuan dalam karya ini.

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT Tuhan semesta alam atas segala berkat, rahmat, taufik, serta hidayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul "KESIAPAN KOMISI PEMILIHAN UMUM DAERAH KABUPATEN BANTUL DALAM MENSOSIALISASIKAN PEMILIHAN UMUM 2014". Dalam penyusunan skripsi ini, penulis memperoleh banyak bantuan dari berbagai pihak. Penulis mengucapkan terima kasih kepada Bapak Tunjung Sulaksono, S.Ip, M.Si sebagai dosen pembimbing, Bapak DR. H. Inu Kencana Syafie, M.Si sebagai penguji I, dan Bapak Drs. Juhari Sasmita Aji, M.Si sebagai penguji II yang telah memberi bimbingan dan arahan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini, serta kedua orang tua, keluarga besar, rekan-rekan mahasiswa Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang selalu memberi motivasi kepada penulis.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih banyak terdapat kekurangan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun agar skripsi ini dapat lebih baik lagi. Akhir kata penulis berharap kerangka acuan skripsi ini dapat memberikan wawasan dan pengetahuan kepada para pembaca pada umumnya dan

SINOPSIS

Penyelenggaraan Pemilihan Umum yang demokratis dan berkualitas membutuhkan sistem pendukung yang memadai antara lain organisasi dan personil penyelenggara yang independen dan profesional. Dalam rangka menyongsong penyelenggaraan Pemilu 2014, Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Bantul mulai menunjukkan kesibukan, mulai dari rapat-rapat pleno pembahasan persiapan, hingga pelaksanaan kegiatan-kegiatan dalam rangka menopang kerja KPU RI. Untuk meningkatkan partisipasi masyarakat dan meningkatkan kesadaran akan pentingnya pemilu. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui kesiapan KPU Kabupaten Bantul dalam mensosialisasikan penyelenggaraan pemilihan umum tahun 2014. Penelitian yang dilakukan adalah deskriptif kualitatif, obyek penelitian adalah Komisi Pemilihan Umum Daerah Kabupaten Bantul. Teknik pengumpulan data menggunakan teknik wawancara, dokumentasi dan studi kepustakaan. Teknik pemeriksaan data yang akan digunakan adalah triangulasi data.

Bantul merupakan salah satu wilayah kabupaten di Propinsi Daerah Istimewa Yogyakarta, terletak di sebelah selatan Kota Yogyakarta dengan luas wilayah lebih kurang 506,85 km persegi, dibagi dalam 17 Kecamatan, 75 Desa, dan 933 Dusun. Jumlah penduduk Kabupaten Bantul pada tahun 2013 berdasarkan hasil registrasi penduduk akhir tahun 2012 mencapai 921.263 jiwa dengan kepadatan lebih dari 1.612 jiwa per km persegi. Kondisi ini termasuk sangat padat bila dibandingkan dengan dua kabupaten lain yaitu Kulon Progo dan Gunung Kidul.

Kesiapan KPU Kabupaten Bantul dalam pelaksanaan Pemilu tahun 2014, secara fisik, mental dan emosional sudah siap. Hal ini dilihat dari seleksi yang ketat dan juga melakukan test kesehatan di rumah sakit. KPUD Bantul juga bekerjasama dengan Puskesmas terdekat untuk menjaga kesehatan para anggota komisioner agar tetap baik. KPUD Bantul juga melaksanakan program-program sosialisasi pemilu. Dimana KPUD Bantul melakukan sosialisasi melalui berbagai metode antara lain melalui media elektronik, media massa dan sosialisasi tatap muka. Adanya kendala karna masalah pelaksanaan program sosialisasi yang telah di rencanakan oleh KPU Bantul bersamaan dengan program sosialisasi KPU pusat yang harus di laksanakan serempak di seluruh KPUD-KPUD se-Indonesia

KPU Kabupaten Bantul sebaiknya lebih giat lagi dalam melaksanakan sosialisasi mengenai pemilu kepada seluruh masyarakat agar nanti pada saat pemilu berlangsung semua masyarakat yang mempunyai hak suara bisa membeikan suaranya. Penjadwalan rencara pelaksanaan program sosialisasi KPU Pusat harus disampaikan kepada KPU Kabupaten/Kota dari awal, agar tidak terjadinya kebersamaan jadwal program sosialisasi antara KPU pusat dan KPU Kabupaten/Kota

DAFTAR ISI

HALAMAN JUDUL	i
HALAMAN PENGESAHAN	ii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iii
MOTTO	v
HALAMAN PERNYATAAN	vi
KATA PENGANTAR	vii
SINOPSIS	viii
DAFTAR ISI	ix
DAFTAR TABEL	xi
DAFTAR GRAFIK	xii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	9
C. Tujuan Penelitian	9
D. Manfaat Penelitian	10
E. Kerangka Teori	10
1. Sosialisasi	10
2. Komisi Pemilihan Umum/Komisi Pemilihan Umum	17
3. Pemilihan Umum (Pemilu).....	19
4. Pemilu dan Penyelenggara Pemilu	25
F. Definisi Konsep	33
G. Definisi Operasional	34
H. Metode Penelitian	35
I. Sistematika Penulisan	39
BAB II DESKRIPSI OBYEK PENELITIAN	40

A. Gambaran Umum Kabupaten Bantul.....	40
B. Kondisi Sosial Politik Kabupaten Bantul.....	51
C. Komisi Pemilihan Umum (KPU) Kabupaten Bantul	58
BAB III HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN	69
1. Kesiapan KPU Kabupaten Bantul dalam mensosialisasikan Pemilu 2014.....	69
A. Kondisi Fisik, Mental dan Emosional dari Penyelenggara Pemilu	69
B. Kebutuhan atau Motif Tujuan dari KPU Dan Sekretariat KPU Kabupaten Bantul Menghadapi Pemilu 2014	79
C. Keterampilan, Pengetahuan KPU Bantul dan Sekretariat Terhadap Pemilu	90
2. Faktor yang mempengaruhi sosialisasi KPU Bantul pada pemilu 2014	100
A. Faktor instristik	100
B. Faktor ekstristik	101
BAB IV PENUTUP	104
A. Kesimpulan	104
B. Saran	106
DAFTAR PUSTAKA	108

DAFTAR TABEL

Tabel 1.1	Partisipasi Pemilih Pemilu 1999-2009	4
Tabel 2.1	Kondisi Pendidikan Kabupaten Bantul Tahun 2011	45
Tabel 2.2	Perbandingan Sekolah, Siswa, Guru, Kelas Sekolah 2011/2012	46
Tabel 2.3	Jumlah Guru Berdasar Jenjang Pendidikan	46
Tabel 2.4	Persentase Penduduk Usia 10 Tahun Ke Atas Yang Bekerja Menurut Lapangan Pekerjaan Utama dan Jenis Kelamin	47
Tabel 2.5	Jumlah Penduduk Berdasar Jenis Kelamin di Kabupaten Bantul	49
Tabel 2.6	Target Dan Realisasi Pendapatan Tahun 2011	50
Tabel 2.7	Anggaran Dan Realisasi Belanja Tahun 2011	51
Tabel 2.8	Kecamatan di Kabupaten Bantul	52
Tabel 2.9	Perolehan Suara Partai-partai pada Pemilu 2004	54
Tabel 2.10

DAFTAR GRAFIK

Grafik 1 Partisipasi Pemilih Pemilu 1999-2009 4